
住建部：

生态城规划将年检

防止被房地产“绑架”

据新华网消息 9月 25日，住房和城乡建设部副

部长仇保兴在一次会议上表示，要强化对全国各类生

态城评比考核，凡是偏离既定目标或偏离已批准规划

无法纠正的，应除名并通报批评。

据介绍， 目前国内已有 50 多个地方已正式向国

家发改委和住建部提出申请要建设“生态城市”。 此

外，在全国现有的 600 多个城市中，提出要朝生态城

市方向发展的城市，占到总城市数的 90%以上。

在提到生态城存在的隐忧时，仇保兴指出，部分

生态城选址与生态保护之间存在相互抵触的问题；还

有一些地方政府则借着生态城的名义搞大规模的房

地产开发。

对此， 负责生态城项目审批的住建部领导还称，

“这一类的现象相当普遍， 所以有些房地产公司几乎

是绑架了生态城开发的模式。 ”

仇保兴指示，下一步将建立规划的审查制度和批

准制度。“一定要杜绝生态城的虚假成分，一定要排斥

那些所谓的‘野鸡生态城’。 ”

此外，由于规划本身有一个时间过程，住建部领

导透露， 将对已经审批的生态城规划进行年度检查，

防止规划实施被房地产所“绑架”。 同时，还将以 3 年

为期，对规划进行回顾审查，有重大修改的应该报规

划审批机构重新批准。强化对全国各类生态城评比考

核， 凡是偏离既定目标或偏离已批准规划无法纠正

的，应除名并通报批评。
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楼市“拐点”说，不妨慢慢看

□新华

近一段时间， 房价上涨势头有所遏

制， 热点城市降价楼盘也在增多，“拐点”

之说一时在市场上传开。 价格的变化是解

读楼市调控的一个重要角度， 但对此次

“拐点”，我们不妨慢慢来看。 因为楼市的

“质变”比“拐点”更值得关注。

统计部门数据显示， 8 月份 7 0 个大中

城市中，新建商品住宅价格环比下降和持

平的达到 4 6 个，这是 2 0 0 9 年二季度以来

“止涨城市”数量首次超过“上涨城市”。 而

且， 9 月份出现房价负增长的可能性也很

大。 房价“拐点”似乎近在眼前。

以限购为标志性措施的新一轮调控直

接扼制了投资投机性需求进入楼市的通

道， 市场活跃程度的下降和价格的受控在

意料之中，对调控的成效应予以积极肯定。

与此同时， 对统计意义上的价格变动

应冷静观察，不宜解读过度。 原因有二：其

一， 今年各地政府首次设立了房价涨幅控

制目标。 为达目的，一些地方通过将保障房

价格纳入房价统计、 提高预售门槛限制高

房价楼盘入市甚至直接限价等措施， 完全

有望将房价涨幅逐渐“摊平”。 其次，在成交

量总体偏低的情形下， 偶有中高档住宅批

量成交、风吹草动，便会将整体房价明显拉

高，但市场整体并无多大变化。 目前房价统

计难以完全反映市场的结构变化。

必须看到，各地成交量不断下降，说明

楼市仍处于“有价无市”的非正常状态。 市场

观望和相持气氛依然浓重，不少开发商咬牙

硬挺，而购房者则对后市坚持看空。 总而言

之，市场调整幅度离预期仍有距离。

近年来国内楼市暴露的问题， 表面看

是价格上涨过快， 根本问题是其发展走入

歧途，比如投资品属性过重、保障房比例长

期偏低。 后者才是关乎楼市“质变”的问题。

以此观察，楼市调控可说是仅仅开了

个好头。 但是，境外热钱横流、投资渠道缺

乏；保障房建设也仅是在近一两年才有成

规模的明显提速，且“开工率”飙升以后，

有多少能按时、保质地转化为真正的实际

供应尚需关注；地方的“调结构、转方式”

艰难推进，房地产在地方财税收入方面的

“替代产业”远未培育。 因此，楼市“拐点”

不妨慢慢看。

标普预测房价明年降一成

据上海证券报消息 国际评级机构

标准普尔 9 月 27 日发布报告称， 如果

2012 年中国住房销售骤降 30%，诸多中国

房地产开发商都将承受严重的现金压力，

该机构同时维持对中国房地产行业的“负

面”展望。

标普在当日发布的一份新闻稿中称，

如果中国房地产销售额在 2011 年下半年

下降 20%、2012 年下降 30%，一半以上的地

产商会出现流动性“虚弱”问题。不过，标普

表示明年住房销售减少 30%的可能性不

大。

标普企业评级董事符蓓表示， 该机构

对中国房地产 2011 年的合同销售金额平

均预测为按年增长 25%至 30%， 但个别开

发商的增速将有较大差异。 符蓓称：“我们

设定的 2012 年基准情形显示销售不会出

现实质性下滑， 原因之一是房地产商过去

两年的投资增加， 提高了可供销售的房产

库存。 ”

标普也指出， 大多数开发商都能够消

化 2012 年住房销售降低 10%的影响，该机

构同时预计规模较小、 定位比较单一且存

在较大再融资风险的开发商 2012 年里会

承受更大风险。 专门在北京和上海等地开

发高档房地产的企业则有可能受创最重。

标普还表示， 最有可能受到冲击的开发商

包括上置集团、上海证大、沿海家园、绿城

中国、合生创展和盛高置地等。

对于明年房价的预测，符蓓称，仍预计

明年国内房价下跌 10%， 同时维持对中国

房地产行业“负面”展望。 她称：“自 6 月以

来，开发商的资金压力持续上升。我们认为

未来 6 至 12 个月，它们的销售情况仍非常

不确定。此外，房地产行业整体的负债也快

速上升。 ”

标普企业评级副董事陆枫则表示，该

行仍维持中国政府未来一至两年政策继续

从紧的看法。“目前看来没有迹象显示（收

紧）政策会逆转。 ”

独立投资顾问公司莫尼塔公司在上个

月发布的一份报告中表示，对 12 个中国城

市的房地产商进行的月度调查显示，近

70%的地产商称， 与 7 月份相比，8 月的现

金流状况恶化。

此外，有海外媒体 27 日援引美银美林

的数据称，恒大地产集团、合生创展集团及

其他中国房地产商低于投资级的美元计价

债券自 6月 30 日以来已下挫 16.4%， 创下

2008年第四季以来最大季度跌幅。 数据显

示， 美国房地产商如 Beazer 等发行的垃圾

级债券价格指数同期平均下跌了 2.3%。

瑞银在 23 日发布的一份报告中称，政

府加强控制信托贷款， 将进一步加大中国

开发商的融资压力。 瑞穗证券亚洲驻香港

的经济学家沈建光则在近日发布的一份报

告中写道，自 2010 年 11 月以来，面向中国

房地产商的银行贷款基本停止发放。“日益

上升的流动性压力将迫使房地产商降价，

以增加销售并带来更加可持续的现金流。 ”

沈建光认为，“房地产商一段时间之前就应

该这样做， 而不是抵制降价并求助于各种

成本高昂的融资管道。 ”

晨报讯（记者 陈海寅）阳光·家天下

小区自推出一期二期房源以来， 受到了购

房者的一致好评， 也逐渐成为市民心目中

的精品小区。2011中国·鹤壁秋季住宅产业

文化节期间，阳光·家天下正式推出三期房

源，再次受到市民热捧，数十套精品房源被

购房者当场下单。

9月 24日上午，阳光·家天下在售楼部

为三期房源开盘，100 多组购房者来到现

场，争抢 50 余套房源。 该小区售楼部工作

人员介绍， 本次开盘只推出了两栋花园洋

房，共 52 套房源。“本次开盘之后，我们项

目仅剩 5 栋花园洋房， 成为事实上的绝版

之作。 ”该工作人员说，因为销售已接近尾

声，所剩房源不多，错过就不会再有，因此

受到购房者的青睐。

“阳光·家天下刚推出的时候，我们就

有来这买房的打算。 只是当时家里抽不

出购房资金。 这次知道他们推出三期房

源的消息后， 我们马上就到售楼部来

了。 ”正在休息区等待选房的李先生说，

他已经挑好了房子。“一会儿到我选房时

就可以下手了。 买好后我就着手装修，尽

快搬来住。 这里半径 200 米内从幼儿园

到高中都有了， 而且都是鹤壁的顶级好

学校， 我们居住在这里就再也不用为孩

子上学操心了。 而且这里其他配套设施

也很齐备，非常便利。 ”

开盘现场， 为了让顾客在轻松愉悦的

环境中选房，阳光·家天下售楼部还为顾客

们准备了饮料、点心和水果，营造出家一般

的氛围，受到了大家的好评。随着选房程序

有条不紊地进行， 现场的不少购房者都如

愿以偿地选到了自己中意的房子。

“此次开盘我们选择在秋季住宅产业

文化节期间举行， 是公司领导一致商议后

的决定，大家都觉得这是一个好时机。 ”阳

光·家天下售楼部的相关负责人告诉记者，

事实也证明了这一点， 开盘当日就能取得

不俗的销售业绩，“接下来我们还有很多优

惠回馈顾客， 请大家继续关注阳光·家天

下。 ”

阳光·家天下三期开盘

绝版地带稀缺房源受热捧

购房者在开盘现场选房。 晨报记者 王磊 摄

商业地产暂无限贷

贷款获批周期延长

据上海证券报消息 在对个人住房执行严格“限

贷”、“限购”政策后，商业地产市场由于成为此轮房地

产调控的“避风港”，而备受热捧。不过，这一领域也正

在引起监管部门的注意。

近日有消息称，银监会已对近期炒作升温的商业

房地产发出内部警示，并对多家商业银行商业地产按

揭贷款提高了门槛，甚至有银行因为没有额度，将商

业用房按揭贷款也暂停了。

对此，记者从京、沪、宁等地银行了解到，目前尚

未接到正式的商业地产“限贷”通知，当前商业房产按

揭贷款业务仍在正常开展，不过也确实存在部分支行

网点贷款额度用尽的情况，现在递交申请可能需要等

到明年才能放贷。

“我也是从媒体上了解到商业地产限贷消息的，

目前尚未接到监管部门的正式通知。 ”北京一家商业

银行房贷部经理告诉记者，据他猜测，在个人住房限

贷政策后，商业地产贷款方面的限制政策出台也在情

理之中。

渣打银行相关人士也向记者表示， 目前该行在

沪、宁等全国有分支网点的城市提供商业房产按揭贷

款，贷款成数最高为所购置房产价值的 50%，最高贷

款额度可达 3500 万元人民币， 而贷款期限从 1 年到

10年不等。 在贷款利率上，可提供固定利率和浮动利

率产品供选择。

此外，记者也从北京地区的二手房中介市场了解

到，商业地产贷款方面仍按照以前的规定执行，并未

听说新的限制措施。

一业内人士告诉记者，在二手商业地产银行贷款

上，按揭比例须按照原销售总价的 50%执行，如一家

商铺初始价为 100 万元，现出售价为 150 万元，则目

前购买方仅能获得 50万元的商业贷款。另外，购买商

业地产只能走商业贷款途径，不能使用公积金贷款。

尽管商业地产贷款仍未收紧，但在银行信贷资源

收紧的情形下，目前购房者从商业银行获取贷款的时

间，则相比以往要迟缓一些。

对此，南京银行某客户经理表示，尽管我们相比

较其他银行而言， 我们能够给出较为优惠的利率，但

现在申请贷款， 可能需要等到明年才能发放贷款了。

“各家支行都有额度，目前额度用尽了，可以先申请，

然后等到明年放贷。 ”他表示。

“按照监管要求，银行信贷按月、按季度调控，一

直在收紧，并没有觉得现在有特别收紧、或有特别的

压力。 ”对于目前南京地区信贷收紧的说法，某外资行

南京分行一位人士称，时值三季度末，季末冲点的情

况在哪里都会存在，不排除部分银行或部分网点面临

季末存款指标压力的影响而出现相应业务微调。


